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CCoonnsseeiill  ddeess  ccoommmmiissssaaiirreess  
SSeessssiioonn  dduu  1111  sseepptteemmbbrree  22000077  

 
PROVINCE DE QUÉBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire du Conseil des commissaires de la Commission scolaire des 
Rives-du-Saguenay, tenue en la salle publique du Centre administratif, sise au 36, rue 
Jacques-Cartier Est, Chicoutimi, le 11 septembre 2007, à 19 h 30, sous la présidence de 
Mme Liz S.-Gagné, à laquelle tous les membres du Conseil ont été dûment convoqués dans 
les délais prévus par la Loi sur l’instruction publique, 
 

Ouverture de la 
session et constatation 
des présences 

 sont présents, présentes, outre la présidente, Mme Liz S.-Gagné : 

   
Les commissaires :  Mme s Jacqueline Asselin 

Sylvie Belzile 
Hélène De Champlain 
Sonia Desgagné 
Diane Durand 
France Gagné 
Ruth Gagnon 
Diane Gauthier 
Madeleine Jean 
Diane Perron 
Jany Saindon 
Diane Tremblay 

MM. Jean-Claude Basque 
Rino Beaulieu 
Omer Deschesnes 
Magella Desmeules 
Michel Girard 
Charles Lavoie 
Antonin Simard 
Bernard Villeneuve 

   
Commissaires 
parents : 

 M. Christian Fillion 

   
Sont également 
présents-tes : 

 Mmes 

 

M. 

Marie-Andrée Dufour, secrétaire générale 
Christine Tremblay, directrice générale adjointe 
Yvon Pelletier, directeur général 

   
Absence :  M. Jean-Marc Girard (motivée) 
   
   
CC-2007-386 
Ordre du jour 

 Il est proposé par M. Charles Lavoie 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER l’ordre du jour avec le retrait du point 4.5 – 

Engagements de personnel de soutien et l’ajout des  sujets suivants : 
 
5.8 - Résultats aux épreuves uniques de juin 2007; 
5.9 - Élections scolaire 2007. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-387 
Procès-verbaux de la 
session ordinaire du 
28 août 2007 

 Il est proposé par Mme Diane Gauthier 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal de la session ordinaire du Conseil 

des commissaires du 11 septembre, tel qu’il a été déposé. 
 

ADOPTÉE
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CC-2007-388 
Courrier reçu 28 août 
au 4 septembre 2007 

 Chaque membre du Conseil a reçu, pour information, une liste 
identifiant les sujets du courrier reçu à la direction générale, du 28 août au 
4 septembre 2007. 

   
   
CC-2007-389 
Modification à la 
structure / Service des 
ressources humaines 

 ATTENDU les difficultés rencontrées au sein du service des 
ressources humaines et la recherche d’un gain d’efficacité; 

 
ATTENDU la démarche d’analyse d’efficacité réalisée par le Groupe 

Aon visant à trouver des voies de solutions à ces difficultés et à maintenir 
la qualité des services rendus; 

 
ATTENDU que cette démarche d’analyse a tenu compte de la 

compétence reconnue des gestionnaires en place, de l’ensemble des 
services à rendre, de la pression croissante qui s’exerce dans tous leurs 
domaines d’intervention, de la décroissance de la clientèle et des efforts de 
rationalisation qui doivent être maintenus; 

 
ATTENDU la recommandation des experts à l’effet de modifier la 

structure de ce service, notamment en procédant à la promotion de 
Mme Josée Tremblay, actuellement coordonnatrice, au poste de directrice 
adjointe au Service des ressources humaines; 

 
ATTENDU que cette promotion est un élément clé de la 

réorganisation de ce service; 
 
ATTENDU que la nature des fonctions et des responsabilités 

associées à ce poste motive la classe d’emploi de directrice adjointe; 
 
ATTENDU la démarche de consultation qui a été réalisée auprès 

des associations représentatives des gestionnaires de la Commission;  
 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité de service des 

ressources humaines. 
 
Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu : 
 
DE PROMOUVOIR Mme Josée Tremblay au poste de directrice 

adjointe du Service des ressources humaines, D3 classe 8, conséquemment 
d’abolir son poste de coordonnatrice, et ce, rétroactivement au premier 
juillet 2007. 

 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-390 
Affiliation et 
contribution au 
Regroupement Action 
Jeunesse 

 ATTENDU l’adhésion de la Commission scolaire des Rives-du-
Saguenay au Regroupement Action Jeunesse de 2004 à 2007; 

 
ATTENDU que l’entente spécifique a pris fin en mars 2007, et que le 

RAJ demande aux commissions scolaires d’adhérer à une nouvelle entente 
d’une durée de 5 ans pour un montant annuel de 5 000 $ par commission 
scolaire; 

 
ATTENDU la recommandation du Conseil des commissions 

scolaires de la région 02 à l’effet que la proposition de partenariat avec le 
Regroupement Action Jeunesse et les commissions scolaires soit traitée, 
par recommandation positive; 

 
Il est proposé par M. Antonin Simard 
et résolu : 
 
QUE la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay adhère à une 
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nouvelle entente d’une durée de 5 ans avec le Regroupement Action 
Jeunesse pour un montant annuel de 5 000 $. 

 
DE DÉLÉGUER la présidente et le directeur général, afin de 

procéder à la signature de l’entente.  
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-391 
Code d’éthique et de 
déontologie des 
commissaires / 
Nomination 

 ATTENDU qu’il y a lieu de désigner la personne chargée de 
déterminer s’il y a eu contravention au code d’éthique et de déontologie 
applicable aux commissaires et d’imposer une sanction en application de 
l’article 175.1 de la Loi sur l’Instruction publique; 

 
ATTENDU qu’à cet égard, il y a lieu de désigner comme personne 

chargée de déterminer s’il y a eu contravention au code d’éthique et de 
déontologie applicable aux commissaires et d’imposer une sanction, une 
personne n’étant pas un membre du Conseil des commissaires ni un 
employé de la Commission scolaire; 

 
Il est proposé par Mme Sonia Desgagné 
et résolu : 
 
DE DÉSIGNER Me Pierre Mazurette, c.r., Ad. E., avocat, à titre de 

personne chargée de déterminer s’il y a eu contravention au code d’éthique 
et de déontologie applicable aux commissaires et d’imposer une sanction en 
application de l’article 175.1 de la Loi sur l’Instruction publique, la présente 
résolution étant adoptée pour demeurer en vigueur jusqu’à sa révocation ou 
sa modification par le Conseil des commissaires de la Commission scolaire. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-392 
Nomination d’un 
délégué officiel / 
Éducation 
internationale 

 Il est proposé par M. Omer Deschesnes 
et résolu : 
 
Que M. Jean Blackburn soit désigné comme délégué officiel auprès 

de l’assemblée générale de la Coopérative de services de développement et 
d’échanges en éducation « Éducation internationale », avec mandat de 
parler pour et au nom de la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-393 
Entente après la 
médiation avec le SES 

 ATTENDU les résultats des pourparlers qui se sont déroulés devant 
un conciliateur, et ce, entre les représentants de la Commission, le syndicat 
de l’enseignement du Saguenay et l’enseignant concerné; 

 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité de service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
 
DE RESCINDER la résolution CC-2007-314 adoptée le 21 juin 2007; 
 
D’APPROUVER les termes de l’accord intervenu le 30 août 2007, et ;
 
DÉCLARER cet accord comme étant confidentiel. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-394 
Modification au 

 ATTENDU la tenue du symposium de l’Anse-St-Jean du 5 au 
8 octobre 2007; 
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calendrier scolaire 
2007-2008 

 
ATTENDU la consultation menée auprès des membres du 

personnel de l’école Fréchette au regard de la participation des élèves et 
du personnel au festival le vendredi 5 octobre 2007; 

 
ATTENDU que l’école Fréchette assumera les frais de transport 

inhérents au changement de date de la journée d’évaluation et de 
planification (E.P.); 

 
ATTENDU la recommandation du Comité des services éducatifs 

jeunes; 
 
Il est proposé par Mme Ruth Gagnon 
et résolu : 
 
D’ADOPTER la modification suivante au calendrier scolaire : déplacer 

la journée d’évaluation et de planification (E.P.) du vendredi 5 octobre 2007 
au mardi 9 octobre 2007 à l’école Fréchette. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-395 
Résolution d’appui au 
Comité école / 
communauté du Bas-
Saguenay Sud 

 ATTENDU que le 29 mai dernier, le comité école/communauté a 
tenu une rencontre afin de présenter le résultat du travail effectué et les 
pistes d’actions pour l’avenir, à laquelle participaient les élus scolaires et 
municipaux et de nombreux intervenants du milieu scolaire et du 
développement socio-économique; 

 
ATTENDU que la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay et 

les conseillers municipaux partagent l’objectif de la démarche qui est de 
mettre en place un réseau permettant la collaboration et la participation de 
tous les acteurs des milieux concernés en vue de créer une synergie 
territoriale susceptible de contribuer à la sauvegarde et au développement 
des écoles et des milieux; 

 
ATTENDU que les réalisations du comité école/communauté ont 

démontré une réelle capacité à rapprocher les écoles de leur milieu; à 
sensibiliser les intervenants locaux et régionaux à l'utilisation des 
technologies informatiques; à élargir l'éventail des services offerts aux 
populations locales; à susciter davantage d'interactions entre les élèves, les 
équipes-écoles et les citoyens et à favoriser l'utilisation conjointe des 
technologies de l'information par des intervenants de secteurs différents; 

 
ATTENDU que, pour la suite du projet, les enjeux ont été définis en 

fonction de leur complémentarité entre les plans d’action des 
municipalités et les projets éducatifs des écoles;  

 
ATTENDU que ces enjeux, au nombre de six, répondent à plusieurs 

priorités d’ordre scolaire et municipal; 
 
ATTENDU que la mise en œuvre de tout plan d’action nécessite des 

ressources et que la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay et les 
conseillers municipaux accordent leur appui à la poursuite des travaux du 
Comité école/communauté; 

 
Il est proposé par Mme Jany Saindon 
et résolu : 
 
D’APPUYER le comité école/communauté pour la mise en œuvre 

de son plan d’action 2007-2008 et de favoriser sa réalisation par une 
contribution financière de 15 000 $. 

 
ADOPTÉE 
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CC-2007-396 
Affiliation à 
l’Association 
régionale du Sport 
Étudiant 

 ATTENDU la volonté des écoles de maintenir le partenariat avec 
l’Association régionale du sport étudiant du Saguenay—Lac-St-Jean; 

 
ATTENDU le plan de redressement accepté par tous les partenaires de 

l’Association régionale du sport étudiant du Saguenay—Lac-St-Jean; 
 
Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
et résolu : 
 
DE RECOMMANDER l’affiliation de la Commission scolaire des 

Rives-du-Saguenay à l’Association régionale du sport étudiant du Saguenay-
Lac St-Jean (ARSE), et; 

 
DE VERSER le montant de 17 250 $ comme cotisation pour 2007-

2008. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-397 
Délégation à 
l’Association 
régionale du Sport 
Étudiant 

 ATTENDU l’adhésion de la Commission scolaire des Rives-du-
Saguenay à l’Association régionale du sport étudiant du Saguenay-Lac-St-
Jean; 

 
ATTENDU que la Commission scolaire a droit de présence de 

quatre délégués au sein de ladite Association; 
 
Il est proposé par Mme Sylvie Belzile 
et résolu : 
 
DE DÉSIGNER les personnes suivantes pour représenter la 

Commission scolaire des Rives-du-Saguenay au sein de l’Association 
régionale du sport étudiant du Saguenay-Lac-St-Jean : 

 
• M. Alain Claveau, animateur d’activité étudiante; 
• M. Martin Tremblay, technicien en loisirs à l’école Charles-Gravel; 
• Mme Stéphanie Martin, technicienne en loisirs à la polyvalente de La 

Baie; 
• Mme Hélène Desgagné, technicienne en loisirs à l’école de 

L’Odyssée/Lafontaine; 
 

DE DÉSIGNER M. Alain Audet, technicien en loisirs à l’école de 
L’Odyssée/Dominique-Racine, à titre de substitut. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-398 
Rapport de la 
présidente 

 Madame la Présidente résume certaines représentations ou 
interventions qu’elle a faites au cours des derniers jours. 

 
 Le 28 août 2007 : 

 Participation à la rencontre d’Emploi-Québec, à Chicoutimi. 
 

 Le 30 août 2007 : 
 Participation à la rencontre du Conseil d’administration de la 

Conférence régionale des Élus. 
 

 Le 31 août 2007 : 
 Participation à la rencontre du Conseil Interordres, à l’Université 

du Québec à Chicoutimi. 
 

 Le 6 septembre 2007 : 
 Participation à la deuxième rencontre du Conseil d’administration 

de la Conférence régionale des Élus dans le cadre du processus de 
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nomination des représentants socio-économiques, à Alma. 
 

 Le 7 septembre 2007 : 
 Rencontre avec le directeur général concernant divers dossiers; 
 Prise de photo avec le directeur général de Costco à Chicoutimi 

pour la remise de sacs à dos remplis de fournitures scolaires. 
 

 Le 10 septembre 2007 : 
 Participation à la rencontre du CCSR-02 concernant la démocratie 

scolaire, à Alma. 
 

 Le 11 septembre 2007 : 
 Participation au Conseil d’administration d’Emploi-Québec. 

   
   
CC-2007-399 
Rapport du directeur 
général 

 Le directeur général présente un bref résumé d’interventions ou 
représentations faites au cours des derniers jours : 

 
 Le 30 août 2007 : 

 Participation à l’activité pour souligner le départ à la retraite de 
Mme Lisette Gobeil, coordonnatrice aux Services éducatifs adultes. 

 
 Le 31 août 2007 : 

 Participation à la rencontre du Conseil Interordres, à l’Université du 
Québec à Chicoutimi. 

 
 Le 4 septembre 2007 : 

 Participation au Conseil d’administration du CFER, à l’hôtel Le 
Montagnais. 

   
   
CC-2007-400 
Comptes-rendus des 
comités de services et 
du comité de parents 

 Les membres du Conseil ont l’occasion d’obtenir des informations 
supplémentaires quant aux divers sujets traités lors des réunions du 
Comité de service des ressources humaines du 11 juin et des Services 
éducatifs adultes du 5 juin 2007. 

   
   
CC-2007-401 
Rentrée scolaire / Le 
point 

 Chaque direction de service fait le point concernant la rentrée 
scolaire; Mme Josée Gaudreault, directrice des Services éducatifs jeunes, 
donne l’état de la clientèle scolaire. Élèves du primaire : 6 143 (-287 
comparativement au 30 septembre 2006) ; élèves du secondaire : 5 513 (-
116 comparativement au 30 septembre 2006). 

 
Par la suite, le directeur des Services éducatifs adultes, 

M. Blackburn, donne l’état de la situation des centres de formation 
générale adultes et de formation professionnelle. À la suite des 
inscriptions en formation générale, on dénote 50 élèves de plus qu’en 2006-
2007 et en formation professionnelle 75 élèves de plus. 

 
Concernant le Service des ressources matérielles, M. Gagnon trace 

un portrait de l’état des travaux majeurs au regard de la rentrée scolaire; la 
première pelletée de terre pour l’agrandissement du centre de Métallurgie 
aura lieu le 20 septembre prochain. 

 
À son tour, le directeur du Service des ressources financières, 

M. Simard, donne des précisions sur la réorganisation du service à la suite 
du départ de M. François Leblanc et sur l’implantation de la réforme de 
taxation scolaire. 

 
Quant au Service des ressources humaines, M. Imbeault fait le point 

sur les différents mouvements de personnel. 
   
   
CC-2007-402  La directrice générale adjointe, Mme Tremblay, informe les membres 
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Indicateurs de réussite du Conseil du portrait actuel de la Commission scolaire à partir des 
indicateurs les plus significatifs de la réussite scolaire. La mise à jour 
annuelle de ces statistiques devrait nous permettre d’évaluer la pertinence 
de nos actions et leurs effets sur la réussite des élèves. 

   
   
CC-2007-403 
Frais chargés aux 
parents 

 Le tableau comparatif des frais chargés aux parents dans les écoles 
primaires et secondaires est présenté par la directrice des Services 
éducatifs jeunes, Mme Josée Gaudreault. Chaque conseil d’établissement 
approuve ces coûts de matériel chargés aux parents. La Présidente 
s’interroge sur les points de vente de matériel scolaire centralisés dans un 
seul secteur et les difficultés pour les parents de se procurer ce matériel;  
certaines pistes de solutions sont envisagées par la direction des Services 
éducatifs jeunes afin d’éliminer ces problèmes. 

   
   
CC-2007-404 
Programme 
d’acquisition d’un 
ordinateur / Bilan 

 M. Simard dépose et commente le « Programme d’acquisition de 
micro-ordinateurs pour les employés de la Commission scolaire »; le total 
cumulé de prêts accordés, depuis trois ans, s’élève à 752 675,67 $ pour le 
bénéfice de 414 employés; au 30 juin 2007, il reste un prêt actif de 
209 118,28 $. Compte tenu du taux de satisfaction, le programme se 
poursuit. 

   
   
CC-2007-405 
Résultats aux 
épreuves uniques de 
juin 2007 

 La directrice générale adjointe dépose et commente le tableau 
d’analyse des résultats aux épreuves uniques de juin 2007 des élèves de la 
Commission scolaire des Rives-du-Saguenay. 

   
   
CC-2007-406 
Élections scolaires 

 Le directeur général présente un plan de communication mis sur 
pied à la demande des présidents et directeur généraux des commissions 
scolaires de la région afin de développer une stratégie de communication 
en vue du scrutin du 4 novembre 2007. La Présidente, Mme Gagné, explique 
les objectifs poursuivis : 
- Susciter un plus grand nombre de mises en candidature aux postes de 

commissaires scolaires; 
- Valoriser l’implication des commissaires scolaires dans leur milieu; 
- Accroître le taux de participation des électeurs lors du scrutin du 4 

novembre 2007. 
   
   
CC-2007-407 
Message de la FCSQ 

 Les Messages de la Fédération des commissions scolaires du 
Québec des lundis 27 août et 13 septembre sont remis aux commissaires. 

   
   
CC-2007-408 
Clôture de la séance 

 Il est proposé par Mme Madeleine Jean 
et résolu : 
 
QUE la présente session soit close à 8 h 35. 

ADOPTÉE 
 
 
 
 
 

La présidente  La secrétaire générale 
 


